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Н АГРАЖ ДЕНЫ  ЗНАКОМ ЦК ВЛКСМ
ЦК ВЛКСМ и М инистерство высш его и 

среднего специального образования СССР 
вы соко оценили успеш ную  учебу и общ ест
венную активность студентов нашего ин
ститута, наградив 77 из них знаком  «За 
отличную  учебу». В числе этих студентов 
председатели УВК факультетов Н. Савелье
ва, И. Иванов и О. Гринь, депутат районно
го Совета Л. Анищ енко , ком сорги  А. Ру

косуев, В. Чехолко, П. Яковлев и Е. Ш ахо
ва, редактор стенгазеты Н. П аращ енко, ко 
миссар ССО Ю . Куренин, а такж е предсе
датели советов отличников, члены НСО, 
СКВ, ком сом ольских оперативных отрядов, 
добровольны х народных друж ин , старосты, 
проф орги.

На днях в группах состоялось вручение 
знаков. О днокурсники  и преподаватели 
тепло поздравили награжденных.

ГР У П П А -  
П ЕР В А Я  
ИЗ ЛУЧШ ИХ

с  хорош им  настроением 
встречает Новый год  группа 
ЭМ35-1 электром еханическо
го  факультета. М ногие студен
ты досрочно  защитили кур со 
вые проекты , д ругие— на под
ходе к  этому. А  сессия почти 
для каж дого  студента группы —  
праздник знаний. Здесь нет 
никаких задолж ников, почти 
все учатся только на 4 и 5, 
средний балл группы  —  4,51.

Староста Ю рий О вчинников 
и ко м со рг Александр М онаков 
задают тон в учебе, отлично 
учатся такж е Алексей Ку
барь, Владимир Ш ерер, Тать
яна Араш акова, Надежда 
Трофимова.

В. ПАНТЕЛЕЕВ, 
доцент кафедры автоматики 
и телемеханики.

П Р А З Д Н И Ч Н Ы Е  ВЕСТИ  ‘L - J

Как снизить отсев студен
тов, повысить качество подго
товки специалистов? Этому 
вопросу посвящено собрание 
комсомольских активистов 
института. Оно работает се
годня. На него приглашены 
деканы, кураторы групп, 
члены советов отличников, 
факультетских бюро В Л КС М , 
учебных секторов групп, ком
сорги и старосты.

ПРЕМ Я -  НА 
ТВОРЧЕСТВО

На нашей каф едре производ 
ства ж елезобетонны х ко н 
струкций есть группа студен
тов, которы е стараются д о 
срочно получить зачеты, сдать 
экзамены , тем самым высво
бодив себе дополнительное 
время на творчество —  в НСО, 
СКВ, в сфере увлечений и д о 
суга. Среди них такие, как 
студентки Л. Купряхина и В. 
Величко, они уж е  получили 
зачеты по эконом ике  пром ы ш 
ленности и на «отлично» за
щитили курсовы е проекты . 
Также досрочно  выполнила 
проект Н. Клиновая.

О собенно успеш но учится 
группа С25-2, где досрочно  вы
полнили курсовы е проекты  14 
студентов из 21. Отличные 
оценки у Ю . Ш илова, А. Ива
нова, Т. Кош ман, И. Осипова,
О. Гераськина и Ю . Ф ерапон 
това.

Е. ПЕРЫШКИН,
зав. кафедрой.

ПОБЕДИТЕЛИ КОНК>'РСЛ 
П Е Р Е В О Д Ч И К О В

В ко н кур се  переводчиков, 
которы й провела каф едра ан
глийского  языка, приняли уча
стив 45 студентов. Они писали 
рефераты по научно - попу
лярной литературе, отвечали 
на вопросы по текстам, прово
дили беседы. М ногие  из них—  
вы пускники специализирован
ных ш кол, поэтому стать побе

дителем конкурса  было не
легко. Вот победители: Надеж
да Пигалова, М арина Нечепу- 
рышина, И горь Ильичев, С ер
гей Закож урников, Елена М ас
лова, Лариса Одегова, М арина 
Новикова и Светлана Ф е о кти 
стова.

В. СУРАЙ, 
преподаватель.

ЛО КАЗЫ ВАЮ Т
11РИ1ЧЕР

Лучш е всех учатся у нас 
на РТФ ко м сорги  групп и чле
ны ком сом ольско го  б ю р о  фа
культета. Почти все они имею т 
в зачетках только 4 и 5. Без 
троек аттестованы п ервокур 
сники С. М арченко , В. Ф е д о 
тов, И. Токарев, Е. Лукашева, 
второкурсники А. Беляев, М. 
Коновалов, Г. Плотников и 
Л. Конопинская. Они —  канди
даты в отличники в предстоя
щ ую  сессию.

П. БАТЧАЕВ, 
член пресс-группы УВК.
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СОБЫТИЕ 
ГОДА
Нынче коллектив нашего 

института за достигнутые ус
пехи в подготовке специали
стов для народного хозяйства 
и в связи с 350-летием горо
да Красноярска был награж
ден Почетной грамотой Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР.

До конца десятой пятилет
ки увеличится набор студен
тов, откроются новые спе
циальности, возрастет эффек
тивность научных исследова
ний.



1978 год отмечен м ногим и замечательными события
ми в ж изни  нашей страны, и одно из самых ярких —  
юбилей Л енинского ком сомола, которы й ш ироко  
праздновался у нас в институте. На встрече ком сом оль
ских поколений редакция нашей газеты предложила от
ветить на следую щ ую  анкету:

1. Чем вы обязаны ком сом олу —  каким и личными  
качествами, достиж ениями!

2. Назовите преподавателей, оказавш их на вас наи
больш ее влияние. Что Вы особенно в них цените!

3. Кем  стали друзья  ваших студенческих лет и п о д 
держиваете ли вы с ними связи! Расскажите о некото 
рых из них.

4. Каким  вы представляете будущ ее нашего инсти
тута, ну, скаж ем , его  50-летие!

5. П редложите тему ком сом ольско го  собрания в 
группах, на факультетах!

6. Что вам особенно нравится в современной м оло
д еж и  и студентах!

7. С каким и их недостатками, вы считаете, необхо
д им о  бороться!

8. Лю бите ли вы праздники ! Какой из праздников  
студенческих лет вам запомнился особенно!

9. Ваши увлечения!
Сегодня на вопросы «Политехника» отвечает доцент, 

заведую щ ий каф едрой м арксистско-ленинской ф илосо
фии ВЛАДИМ ИР НИКОЛАЕВИЧ ЛАВРИНЕНКО.

1. Пре6ь:вание в ком сом оле  сущ ественно способст
вовало вы работке ориентации на социальную актив
ность, а такж е воспитанию чувства и сознания ответст
венности за свою  деятельность, поступки.

2. Наибольшее влияние на меня ка к на специалиста 
8 области м арксистско-ленинской философии и как на 
личность оказал проф ессор Д . И. Чесноков, выдаю-

АНКЕТА . 
ГАЗЕТЫ 
«ПОЛНТЕХНИК»

щийся советский ученый, быви1ий заведую щ ий каф едрой 
исторического материализма ф илософ ского ф акульте
та МГУ. Это был человек глубочайш его ума. Он всег
да стремился дойти до самой глубокой сути явлений, 
понять их научное и социальное значение и этому учил 
своих учеников. Подкупала твердость его убеждений, 
проистекавшая из гл уб око го  понимания сути вещей, его 
отнош ение ко  всему новому, прогрессивному, широта 
его познаний, богатство научных и прочих интересов. 
Прекрасно разбиравш ийся в вопросах мировой куль
туры, в том  числе прошлых эпох, он был в высшей сте
пени современны м человеком , то есть жил соврем ен
ными идеями, занимал активную позицию  в решении 
всех вопросов, с которы м и сталкивался в сфере своей 
проф ессиональной и общ ественной деятельности. Его 
горячо любили студенты и аспиранты, почти все мы 
стремились перенять его качества.

3. Почти все друзья моих студенческих лет, с м но 
гими из которы х я поддерживаю  в гой или иной 
ф орм е контакты и поныне, успеш но трудятся в вузах, 
на партийной и административной работе. Характерно, 
что те бывшие мои коЛ леги-студенты , для которы х глав
ное состояло не в получении знаний как таковых, а в полу

чаемой оценке, которая имела для них скорее пре
стижный характер, не смогли в дальнейшем добиться 
чего-то значительного. i«3anac» их знаний быстро ис
сяк; поскольку ж е  они не выработали в себе потребность 
пополнять его, то не оказались способными на что- 
либо конструктивное. В итоге некоторы е из них оказа
лись приспособленцами, а некоторы е просто посредст
венными работниками. О днако таких было очень не
м ного.

4. В будущ ем  институт долж ен (и надо полагать —  
будет) отличаться не только соверш енны ми помещ ени
ями и оборудованием  аудиторий и лабораторий, но 
такж е самыми прогрессивны ми ф орм ам и обучения и 
вы сокой культурой общ ения в коллективе.

5. М огу  предложить такие, например, темы:
—  Личность студента. Какова она?
—  О долге и ответственности.
—  О красоте отношений.
6. Энтузиазм. Неприятие фальши. Стремление к 

больш ому. Осмысленная борьба за общ ественные ин
тересы.

7. П реж де всего с посредственностью, со стремлени
ем  обойтись малым (малыми знаниями, делами и так 
далее), что рождает соврем енного обывателя. П рези
раю любителей середины, ибо на поверку они р у ко 
водствуются своекорыстными интересами. С этим нель
зя путать стремление к реш ению  вопросов на основе 
разум ного  компромисса.

8. Л ю блю  праздники, ибо это всегда праздники ду
ши, веселье и даже счастье. Это —  ф ейерверк эм о
ций, человеческих радостей, это —  торжество взаим
ного общения. Разумеется, речь идет не о празднич

ной дате, а о празднике как действе, что м ож ет сов
падать, а м ож ет и нет.

9. Наука, искусство, спорт.

I СЛАГАЕМЫЕ^]  
УСПЕХА

Еще не так давно, всего два года назад, санитарно-технический  
факультет ло успеваемости замыкал таблицу социалистического со 
ревнования. А  нынче он на первом  месте в институте. Редакция  
обратилась к  декану СТФ доценту Ю . Н. Казанкину с просьбой  
рассказать о том, какие  резервы  в борьбе за повыш ение качества  
подготовки  специалистов были использованы коллективом  ф акуль- S  
тета, что позволило ему стать победителем. а

Итоги последней сессии на факультете таковы : успеваемость —  Я  
97,15 процента, средний балл —  3,95. Отсев студентов за год  со- g  
ставил 3 процента (22 человека). Вот для сопоставления те ж е  g  
показатели за преды дущ ий год: успеваемость —  94,75 процента, Я  
средний балл —  3,98, отсев —  48 человек. S

Во м ногом  такой рост объясняется тем, что нами верно было Я  
взято главное направление в работе —  совершенствование учебно- 

S го процесса и НИРС, ему подчинены все усилия деканата и общ е- 
I  ственных организаций.
5 П реж де всего мы провели больш ую  агитационно-разъяснительную 
S работу среди вы пускников средних школ, поступающ их на наш фа

культет. За счет этого проходной балл повысился, учиться к  нам 
приш ли более подготовленны е ребята.

Обязательной для себя мы считаем и воспитательную работу 
со слушателями подготовительного отделения, со студентами пер
вого курса, причем  к воспитанию последних привлекаются коллек
тивы вы пускаю щ их каф едр. Большую помощ ь в соверш енствова
нии учебного  процесса и улучшении его  организации деканату 
оказывает методическая комиссия, которая регулярно проводит 
совещания с кураторами групп, с преподавателями общ еобразова- S  
тельных и общ етехнических каф едр, где рассматриваются вопросы я  
повыш ения академической активности студентов. Ход учебного  я  
процесса находится постоянно в центре внимания совета ф акуль- 3  
тета. Я

М ы всячески содействуем введению элементов научных исследо- Э  
ваний в изучение общ етехнических и специальных дисциплин, в вы- Э  
полнение курсовы х проектов и дипломны х работ. Это такж е один Э  
из ф акторов, способствую щ их повыш ению  качества знаний студен- Э  
тов. g

^  А ктивно работает на факультете ком сом ольская организация, g  
g  Ком сом ол  помогает деканату во всем. А  хорош ая организация со- S  
— циалистического соревнования —  это преж де  всего его заслуга. »  

О дно из направлений деятельности б ю р о  ВЛКСМ —  улучш ение £  
работы учебно-воспитательной комиссии. УВК осуществляет конт- £  
роль за ежедневной посещ аемостью  и успеваемостью в группах. £  

5  Результаты обсуж даю тся на еженедельны х планерках, куда  вы зы
вают неуспевающ их студентов. Для них устанавливается срок, в ко 
торый они должны  ликвидировать задолженности, и при необхо
димости к  ним прикрепляю т пом ощ ников. Со студентами, которы е 
имею т неудовлетворительные результаты аттестационных недель, 

беседую т на заседаниях УВК курсов и факультета. Д аю т хорош ий 
эф фект итоговые совместные заседания бю ро  ВЛКСМ и УВК фа
культета.

Учебно-воспитательная комиссия помогает деканату и в зачетные 
недели, и в экзаменационнь]е сессии. В эту горячую  пору на ф акуль
тете д еж урят члены УВК и бю ро  ВЛКСМ, а такж е учебных секто
ров групп : они оперативно обсуж даю т результаты сессии, выявляют 
задолжников, недостатки в организации самостоятельной работы 
студентов. С трого контролируется у нас своевременная сдача эк
заменов. В прош лом  учебном  году не явились на экзамены 83 сту
дента, тогда как раньше таких было около  двухсот.

Деканат поддерживает тесную  связь с ведущ ими преподавате
лями всех дисциплин.

О собенно больш ую  учебно-воспитательную работу ведет пре
подавательский коллектив каф едры водоснабжения и канализации, 
возглавляемый Б. ф. Турутиным. Он постоянно контролирует успе
ваемость и посещ аемость студентов, сроки выполнения ими зада
ний. Очень внимательно 'следит коллектив каф едры за учебой сту
дентов своей специальности. В итоге успеваемость по специальным 
предметам возросла до 98,8 процента.

М ного го  нам ещ е предстоит добиться. Так, на факультете м ед 
ленно внедряется в учебный процесс вычислительная техника. Не 
все коллективы проф илирую щ их каф едр работают со старш екур
сниками. Плохо учитывается на каф едрах текущ ая и сессионная 
успеваемость. Оставляет желать лучш его и подбор кадров препо
давателей. М ы надеемся, что постепенно эти недостатки устра
ним и одновременно будем  искать новые резервы  для улучшения 

а  нашей работы. Ю . КАЗАНИИН,
В  декан СТФ.

Повышенное 
внимание

На ЭЭ Ф  состоялось партий
ное собрание, где рассматри
вался вопрос о состоянии 
идейно -  воспитательной ра
боты и мерах по ее дальней
ш ему совершенствованию. В 
собрании участвовали не толь
ко  ком мунисты , но и препода
ватели других каф едр, рабо
тающ ие на факультете, а так
ж е  ком сорги , члены бю ро
ВЛКСМ, проф бю ро, студсовета 
общ ежития.

На факультете проделана 
определенная работа по 
улучш ению  идейного воспи
тания студентов. Активнее 
стали использоваться такие
эф фективные ф ормы его, как 
общ ественно -  политическая 
практика. Ленинский зачет,
конкурсны е рефераты по 
проблемам  общественных на
ук.

В то ж е  время недостаточно 
целеустремленно и интенсив
но ведется работа во внеучеб- 
ное время. Выступавшие еди
нодуш но отмечали, что вос
питание студентов постояггно 
долж но  быть объектом  повы
ш енного партийного внима
ния. Г. КЛИМОВА,

зам. секретаря партбю ро
ЭЭФ.

Д о с т и ж е н и я  
В научной работе

— Чем примечателен уходя
щий год ! —  с таким  вопросом  
редакция обратилась к  на
чальнику научно-исследова
тельского сектора института 
доценту Владимиру Ивановичу 
ТЕМНЫХ.

—  Научные исследования ве
лись, несомненно, на более 
вы соком  уровне. В пользу 
этого говорят м ногие факты. 
Н апример, институт с т а л  
участником  разработки ряда 
ком плексны х республиканских 
и сою зны х научных програм м : 
«Энергия», «Сибирский лес», 
«М ировой океан», «Охрана 
природы », «САПР». Это зна
чит, что в нашем коллективе 
трудится немало ученых, мы
слящих масштабно, умею щ их 
по-соврем енном у ставить и ре 
шать крупны е проблемы . С ре
ди них М. К. Чмых, В. А. Тро
шин, В. М . Ивченко, Ю . В. 
Видин, И. С. Д еринг, Е. И. Ш е- 
лопаев, В. И. Ю зов и другие.

Серьезны е достижения у 
Н. П. А б овско го  и В. Н. Лав
риненко : издательства «Нау
ка» и «Мысль» выпустили их 
монограф ий.

Радует и то, что если многие 
годы ученые-радиотехники
р е дко  добивались внедрения 
своих научных разработок в 
производство, то нынче они 
серьезнее и решительнее за
ботились о судьбе своих изоб
ретений. И вот результат —  
экономический эф фект, кото 
рый дали исследователи РТФ 
за 1978 год —  2 млн. рублей. 
Такого еще не бывало. М ы их 
поздравляем с этим успехом  
от всей души.

Нынче такж е  впервые мы 
активно занялись исследовани
ями в учебном  процессе. О т
крыта лаборатория НИИ проб 
лем высшей ш колы , возглавля
ет которую  доцент Я. М. М а- 
газаник, разработку вопросов 
програм мированного  , обуче
ния ведут каф едры иностран
ных языков.

Нынче наш сектор  работал 
по напряженному плану, и это 
способствовало больш ой само
отдаче м ногих коллективов ка 
федр. Спасибо им всем за 
труд.

Нина Ф илина, пятикурсница  
строительного факультета, три 
года была на очень ответствен
ной работе —  возглавляла 
штаб третьего трудового  се 
местра, и все это время строй
отряды  факультета неизменно  
занимали призовы е места в 
институте. Ее общественный  
темперамент, ум , особая рас
положенность к  лю дям, их за
ботам создали ей большой  
авторитет. Д екан 8. Д . Наде- 
ляев говорит о ней: «Мне всег
да казалось, что в наш инсти
тут она пришла с производст
ва, а не со ш кольной скамьи, 
ка к на самом деле, —  такой  
замечательно организованный, 
энергичный она человек, ко м 
мунист по убеждениям .

НА СНИМКЕ: выступает Ни
на Филина. Ф ото  Е. Ванслава.

ПОСЛЕДНИЙ, ПРОЩАЛЬНЫЙ
Последний звонок прозвенел 

у лучших групп  теплоэнергети
ческого  факультета Т94-1 и 2, 
экономистов. Подтянутые, не
сколько  озабоченные и не
м ного  грустные, ребята вме
сте со своими преподавателя
ми собрались в актовом  зале 
корпуса «Д». П о-праздничном у, 
торжественно оф ормлен зал.
Льются праздничные м ело
дии. Вечер открыли Татьяна 
Баус и Софья М искив, посто
янные запевалы всех хорош их 
дел.

Лабораторные работы, заче
ты, проекты , бессонные ночи—  
пройденный этап. Позади пять 
беспокойны х, насыщ енных за

мечательными делами лет. Но 
прошли они как-то  быстро, го
ворят ребята. Студенты сти
хами высказали слова благо
дарности своим преподавате
лям, вручили им памятные ад
реса.

—  Вы помните, вы все, конеч
но, помните... —  говорили пя
тикурсники, обращаясь к пре
подавателям.

Да, мы все помним, и глав
ное— их отличную учебу. Во все 
сессии успеваемость групп бы 
ла стопроцентной, средний 
балл 4,5. Группа Т94-2 в социа
листическом  соревновании бы
ла в институте третьей, за что 
ее премировали туристической 
поездкой.

Имеют все возм ожности за
кончить институт и получить 
диплом  с отличием ленинский 
стипендиат Ирина Мамаева, 
студенты Людмила Коваленко, 
Алексей Д убровский , Надежда 
Митина, С ергей Кочанов, Та
тьяна Баус, Лариса Терентьева, 
Ирина Григорьева и другие.

Преподаватели пожелали 
студентам успеш ной последней 
сессии, отличной защиты дип
ломных проектов.

Вечер прош ел замечательно, 
были в нем и торжественные 
минуты, и лирические, м ного 
ш уток, юмора.

А. ЦЫГАНОК, 
зам. декана ТЭФ.
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СОБЫТИЕ 
ГОДА

У нашей ком сом ольской  о р 
ганизации, которая носит имя  
50-летия ВЛКСМ, праздник —  
на учет поставлен 10-тысячный 
ком сом олец. Им стал Генна
дий М оргунов. Он приш ел к  
нам с радиотехнического заво
да, где трудился мастером.

Сейчас Геннадий —  рабф а

ковец. О н сразу ж е  активно  
вклю чился в общ ественную  
ж изнь института. Х орош о учит
ся, тренирует две команды  по  
волейболу.

Комитет ВЛКСМ отметил та
кое  событие на своем очеред 
ном  заседании. Геннадию был 
вручен памятный подарок —  
транзисторный прием ник. В 
этот момент наш ф отокоррес
пондент и запечатлел см ущ ен
ного  таким вниманием Генна
дия.

Ф о то  Е. Ванслава.

КОМСОМОЛЬСКАЯ
А У Д И Т О Р И Я

Комсом ольская аудитория 
—  тан совсем недавно стала 
называться аудитория 520 ко р 
пуса «Г». Взгляд здесь сразу 
ж е  притягивают красиво вы
полненные стенды, новые ак
куратны е столы, м ягкие  уд об 
ные стулья и даже стены, име
ю щ ие приятный светло-оран
жевый тон.

С одержание всего оф ормле
ния соответствует названию 
аудитории, подобрано таким 
образом , что присутствующ ий 
сразу сливается с атмосф ерой 
ж изни  и деятельности Л енин
ско го  ком сом ола: хочется пе
ренестись в огненные 20-е го 
ды вслед за бойцами Первой 
ко нн ой  и делегатами III съез
да РКСМ, а далее —  
строительство Турксиба и Ве
ликая Отечественная война; на 
вас смотрят строители БАМа 
И красноярцы  —  делегаты 
X V III съезда ВЛКСМ. На пе
редней стене с теплым, чуть 
прищ уренны м  взглядом  Ильич, 
на противоположной —  ю но 
ш ески мужественные лица пер 
вых ком сом ольских вожаков 
Красноярья: М аксима Амосова, 
Георгия Стрелкова, Николая 

. Кузьмичева.

Комсом ольская комната 
была открыта в год  60-летив-

^  ■

го юбилея ВЛКСМ. Деятель
ное участие в оф ормлении ее 
принимали сотрудники каф ед- 
рь: истории КПСС Л. Е. П ри
мак, Л. Е. Зимина, А. Г. Рогаче
ва и другие. О сущ ествлением 
всей работы по подбору ма
териалов и оф ормлению  Ле
нинской комнаты в целом  р у 
ководил проф ессор В. П. Саф
ронов.

Создание ком сом ольской 
комнаты наряду с одной из 
лучших аудиторий' института 
Л енинской комнатой (Г 505) —  
это часть больш ого ком плекс
ного плана оф ормления всего 
левого крыла 5-го  этажа ко р 
пуса «Г» и является сущ ест
венным вкладом в улучш ение 
наглядной агитации, соверш ен
ствование материально-техни
ческой базы нашего институ
та.

Хотелось бы, чтобы и сту
денты изменили свое отнош е
ние к наглядным пособиям  и 
учебном у инвентарю в лучш ую  
сторону, по -ком сом ольски  от
неслись к  тому больш ому тру
ду, которы й был вложен в 
улучш ение условий их учебы.

В. СЕДЕЛЬНИКОВ,
ассистент каф едры истории  
КПСС.

Итоги нашего конкурса
Сообщ аем  итоги нашего тра

д иционного  конкурса. По р е 
ш ению  редакции приз за луч
ш ую  публикацию  гсда присуж 
дается проф ессору М арии  
А ндреевне М ураховской —  за 
серию  статей по искусству. Ре
дакци я  отмечает такж е сле
дую щ их авторов: заведующ их 
каф едрами В. Н. Л авриненко и
А . Г. Аникевича, проф ессора 
Б. П. Соустина, старш его пре
подавателя В. Е. М алюгина, до 
цента Э. М. Алдонина, старше
го преподавателя Л. П. А ниси
мову, написавших наиболее ин
тересные статьи.

Назь:ваем имена и 'трех са
мых активных общественных 
корреспондентов. Это —  д о 
цент каф едры автотранспорта
3. Г. П огорелов, секретарь 
б ю р о  ВЛКСМ теплоэнергетиче
с ко го  факультета студент 
А лександр С околов и пятикур 
сник маш иностроительного фа

культета Владимир Чье. Им 
такж е будут вручены призы.

Газета благодарит препода
вателей С. Ф . Корндорф а, 
Я. М. М агазаника, 3. П. Сед- 
неву, А. А. Захарова, И. П. 
Ш анцева, А. И. Грюнера, 
Ю . А. Карелина, Ю. А. Бога- 
щ енко, И. Д . Л евковского, 
Н. И. Втюрина, В. А. Трояна, 
В. А. Д убин ско го , С. Н. Ш ато- 
хина, В. Е. Сергутина, В. М. 

-Ж уравлева, студентов В. Го
ряйнова, В. Малютина, Н. Па- 
ращ енко. С, Портнягина,
В. Тедеева, А. Грош, А. М аш ко- 
вича, Е. Подуш кину, В. Клин- 
цову, Л. М ехонцеву, Н. Рослик 
и многих других, принявш их 
в 1978 году активное участие 
в работе газеты.

Редакция желает всем сво
им аторам успехов в ко нкурсе  
«Политехник-79». Пишите нам1

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ.

Осталась позади аттестаци
онная неделя... Надо сказать, 
что студенты нашего институ
та поработали на этот раз с 
особы м «размахом». Как от
дельные группы , так и отдель-! 
ные личности. Когда читаешь 
подведенные за неделю итоги, 
чувствуешь вдруг, как начина
ют гореть уши —  от стыда и 
обиды за свой институт. За наш 
с вами институт. А  ведь мы не 
одни в Красноярске, и на нас 
смотрят другие  вузы города. 
Подумайте об этом. Уверен, 
лю бом у уваж аю щ ем у себя и 
своих товарищ ей студенту ста
нет не по себе от этой мысли, 
даже если он учится хорошо.

Не раз собиралась учебно- 
воспитательная комиссия инсти
тута для обсуж дения посту
павшего ф актического матери
ала, для рассмотрения работы 
ком сом ольско го  актива и ее 
оценки, для того, чтобы выя
вить недостатки в учебно-вос
питательной и организацион
ной работе, наметить ближай
шие цели, задачи и меры по 
их достиж ению  и реш ению. 
Бурно в это время проходила 
деятельность и УВК ряда ф а
культетов, курсовы х УВК. Ито
ги аттестационной недели 
послужили тому м ощ ны м  сти
мулятором . И вот что они по
казали.

Всего в институте с начала 
текущ его  семестра пропущ е
но 5,8 года учебных за
нятий. И это —  только по 
«официальным» данным. Из 
них 3,1 года —  по неуваж и
тельным причинам. Ил^и, если 
излагать циф ры в выражениях 
более привычных, —  соответ
ственно 50912 и 27486 часов. 
Слов нет, учебное время уби
то скром но  и со вкусом , а 
главное —  без излишней суе
ты м ногих и многих учебных 
секторов и вообщ е ком сом оль
ско го  актива в группах. Свои, 
как говорится, люди. О днако 
ведь если так пойдет и даль
ше, то, как верно заметили из
вестные ю мористы  Камов и 
Успенский в своей интерме
дии «Ш кольники», оценки при 
дется скоро  ставить за посе
щаемость. Пришел? Отлично! 
Не пришел?.. Хорош о!

На бесславном раздолье 
прогульщ иков появились и 
свои рекордсм ены . Например, 
группа АС35-2 пропустила 958 
часов —  нем ногим  менее, чем 
весь М С Ф ! Ум у непостижимо? 
Еще бы! Ведь это практически 
означает, что каж ды й сту.чент 
группы  пропустил по одной не
деле занятий в среднем. Вто
рое  место на «пьедестале» —  
у группы  СТ16-2, пропустившей 
590 часов занятий. Третье— у 
группы  М С 0 7-2  (134 часа). По 
остальным факультетам сведе
ния в УВК института вообщ е 
не поступили. О чевидно, из 
скром ности не решились о б 
ременять ком иссию  обильной 
инф ормацией.

Наименьшее число пропуск 
ков по институту, по им ею 
щимся данным, у группы  
МС38-2, Ребята пропустили 
всего 20 часов. Случай, надо 
сказать, радую щ ий, но р е д ко 
стный. Итак, с посещ аемостью 
занятий дело обстоит скверно. 
И стоит ли после этого удив
ляться ни зком у проценту ус
певаемости по институту 
(49,8 проц.)? Ведь пропущ ен
ные занятия —  это в основ
ном лекции, являющиеся’ 
главным источником  учебной 
инф ормации для студентов.

Успеваемость по ф акульте
там не поднялась в эту атте
стационную  неделю выше 
61 проц. (у СФ ), самая низкая 
—  у РТФ, где из 954 студен
тов успевают нем ногим  б о 

лее трети. Но более всех от
личилось «трио» —  группы 
СТ17-3, М66-2 и МС36-2. Если 
первой удалось «довести» 
свою успеваемость до 177oi а 
второй —  до 11, то группе 
М36-2 —  до 7,7%.

Говоря о плохом, хочется, 
конечно, сказать и о хорош ем. 
Да, есть у нас в институте не
мало групп, на которы е м ож но  
оавняться, это, например, СТ18- 
2, МС36-3, М16-3 и АС58-2.

Не обошлось, кстати, и без 
парадоксов. Когда анализиру
ешь инф ормацию  за неделю.

колеблется по институту от 
43,3% (I) на М С Ф  до 85,1% 
на АСФ? Что это —  беспеч
ность, безответственность,
пренебрежение к своему об 
щ ественному поручению? Не 
раз с этим разбиралась УВК 
института. М не довелось побы
вать на ее заседаниях. Заслу
шивались доклады учебных 
секторов отстающих групп. От 
каж дого  сектора приглаш а
лось по одном у представите
лю. Приведу прим ер типичной 
ситуации.

т ги  Атстщиошой н ещ и

Ни з а б о т ы ,  
ни ответственности
с удивлением замечаешь, что 
наибольший процент успева
емости имею т факультеты с 
наибольшим числом пропущ ен
ных часов по неуважительным 
причинам. Так, например, у 
С Ф  успеваемость 61 % и 5272 
часа пропусков занятий по не
уважительным причинам, у 
А С Ф  —  60,3% н 4080 часов, у 
М Ф  —  51 % и 8345 часов. 
Сравните это со следую щ ими 
циф рами: у М С Ф  —  40,3% и 
1140 часов, у ЭЭ Ф  —  47,5% и 
1710 часов, у СТФ —  49,34% и 
1811 часов соответственно. С 
чем это связано? Возможно, 
со сроками сдачи заданий, ра
ботой над курсовы ми проекта
ми. Так или иначе, но эти ф ак
ты заставляют задуматься о 
более рациональном планиро
вании учебного  процесса, осо 
бенно самостоятельной рабо
ты студентов. Зачастую срав
нительно длительные пром е
ж утки  времени с минималь
ным количеством выданных за
даний расслабляют студентов. 
Когда ж е  они получают «сю р
приз» из двух-трех заданий в 
течение недел»*-- двух, то мы 
начинаем удивляться, почему 
их успеваемость так неста
бильна.

Именно в этом плане ре 
зультаты лю бой аттестацион
ной недели нельзя считать до 
конца объективными. П р о д ук
тивность самостоятельной ра- 
боть: многих студентов носит 
не равномерный, а импульсив
ный характер. Тут уж  итоги 
недели во м ногом  зависят от 
того, на какие  сроки  намече
но ее проведение.

М ож н о  было бы и далее 
приводить циф ры и факты, но 
думается, что в целом  картина 
ясна и так.

По сум марны м  итогам неде
ли на первое место вышел 
А С Ф , на второе —  СТФ, на 
третье —  А Д Ф  и С Ф , Э М Ф  и 
М С Ф  поделили четвертое и 
шестое места, М Ф  —  на седь
м ом , РТФ —- на восьмом. От 
Э Э Ф  сведения поступили не 
полностью. У ТЭФ аттестаци
онной недели не было.

Хочется остановиться особо 
на учебе и работе ком сом ольг 
ско го  актива.

М ногие студенты стремятся 
равняться на ком сомольский 
актив своих групп. Такое 
стремление естественно и по
нятно, ведь ком сом ольский ак
тив объединяет самых созна
тельных и успевающ их в уче
бе ребят... Но, посудите сами, 
к  чему м ож ет привести это 
стремление, если успеваемость 
самих ком сом ольских вожаков

П. Переверзев —  член учеб
ного сектора группы  Э2/-3. 
Четких представлений о своих 
обязанностях не имеет. На 
прямой вопрос о них слышит
ся что-то тихое и невнятное, 
более похожее на детский ле
пет, чем на речь взрослого 
человека. По всему видно: о
том, что у учебного  сектора 
долж ен быть свой план рабо
ты, услышал впервые. Нет и 
протоколов собраний. Да И 
были ли эти собрания? О казы 
вается, были (прпходится ве
рить на слово) и проходили 
вместе с ком сом ольским и соб
раниями (?). Знает ли он, что 
эти собрания должны  прово
диться еженедельно и незави
симо от комсомольских? В от
вет —  немое изумление. По
чему тот или иной студент- 
группы  учится плохо? Что по
казывает контроль за самосто
ятельной работой студентов? 
Точных данных по этим воп
росам с собой не имеет. К о м 
ментарии, как говорится, ' йз-^' 
лишни, ведь ш ел-то на УВК ин
ститута для отчета о проделан
ной работе.

Напоминаю, что привел ти
пичный пример. В некоторых 
группах налицо ф ормализм, 
безответственное отношение 
к  ком сом ольским  поручени
ям. Расхлябанность, отсутст
вие самодисциплины —  эти 
ли качества должны  быть при
сущи ком сом ольском у активи
сту? Иногда даже создается тя
желое впечатление, что иной 
«активист» несет свою  общ е
ственную нагрузку постольку- 
поскольку, а главная-то цель 
е го  —  получить стипендию  . 
или место в общ ежитии. Я хо-  ̂
чу, чтобы некоторы е ко м со 
м ольские активисты совсем- 
другим и глазами посмотрели 
на свою  общ ественную рабо
ту-

И еще. П риходиш ь к вьто ду , 
что либерализм в деканатах 
и ком сом ольских организаци
ях факультетов стал прочно 
входить у нас в традицию . А 
ведь таким поглядыванием 
сквозь пальцы на прогульщ и
ков, двоечников, нерадивых 
ком сомольцев мы никогда не 
изменим  сегодняш него тяж ело
го  положения ни с дисципли
ной, ни с успеваемостью, ни 
со слабой ком сом ольской  ра
ботой, которая должна оказы 
вать в первую  очередь влия
ние и на дисциплину, и на ус
певаемость.

В. М АЛЮ ТИН, 
руководитель пресс-группы  
УВК института, вы пускник от
деления журналистики Ф О П .

Увлекательную .■зкскурсию 
на Красноярскую ГЭС орга
низовало для нас профбюро 
машиностроительного ф а
культета.

По дороге в Дивногорск 
нам рассказали о советской 
энергетике, ее успехах, о 
том, как строилась Краснояр
ская ГЭС. Все восхищались 
ГЭС, необычным городом, го
рами, окружившими его, слег
ка окутанные туманом, они 
создавали сказочное внечат-

Э К СК УРСИ Я  НА ГЭС
ление.

После .знакомства с ГЭС бы
ла интересная прогулка по 
капатпо-1{роселыюй дороге. С 
самой дороги и с видовой 
площадки, куда мы подня
лись, просматривались запо
ведные «Столбы», открывал
ся прекрасный вид на Красно
ярск. Экскурсовод интере

сно рассказывал о заповедни 
ке, о наших замечательных 
земляках-скалолазах, охотно 
отвечал на наши вопросы.

Все, кто побывал на этой 
экскурсии, узнали много но
вого и отлично отдохнули.

С. СНЕТКОВ, 
студент М СФ, слушатель 

ФОП.



ПРАЗДНИЧНЫЕ МУЗЫ
На сцене Красноярского  театра оперы  и балета 21-го  

декабря 1978 года состоялась премьера самого по пу 
лярного  в мире балета. А впервые балет «Лебединое  
озеро» П. И. Ч айковского был поставлен 101 год  назад  
в М осковском  Большом театре.

...В зрительном зале погасли люстры, прож екторы  
направили световые диски на бархатный занавес с р о 
мантическим рисунком . Над оркестром  взметнулись 
руки  дириж ера. Чудесный миг1 Нервы напрян<ены в 
ожидании чуда —  сказки , давно знаком ой, но всегда 
желанной. И вот издалека гобой повел неж ную  м ело
дию  красивой и печальной повести о зачарованной де- 
вуш ке-птице. Затем под взволнованный акком панемент 
арфы и скр и по к заметались мрачны е и тревожны е те
ни, создавая предчувствие драмы.

...Над воднь:м простором  озерной глади, ка к порыв 
ветра, пронеслись каденции арфы, и белоснежны е де
вуш ки-лебеди одна за одной выпорхнули из кам ы 
шей, слетелись в кр уг, оплакивая свою  гор ь кую  долю  
под властью колдуна. Среди них Одетта— принцесса-ле
бедь. Голову ее венчает корона, на ослепительно бе
лых перыш ках сверкаю т хрусталиками капельки воды. 
Д о  чего ж е  хорош а юная Одетта, прош едш ая за сто
летие по сценам всех театров мира, становясь с ка ж 
ды м  годом  красивее и м оложе.

Д евуш ке  тревож но, она пугливо оглядывается, опа
саясь злого  ф илина-волшебника. И здесь, на берегу 
озера лебедей (на то и сказка !) она находит своего ге
роя —  ю ного  принца Зигф рида, встречи с которы м  
давно ждала ее девичья душа. В неж ном  лирическом  
танце она рассказывает Зигф риду печальную повесть 
о своей жизни. Сначала робкие, простые па м ало-по
малу переходят в стремительные пируэты —  пугливое 
признание разрастается в страстный призыв к юнош е 
освободить ее от злых чар.

Д уэт —  адажио Одетты и принца Зигф рида пленяет 
душ у м узы кальностью  и красотой танцев. Это один из 
значительных по содерж анию  музы кальны х эпизодов 
балета. М узы ка  и танцы передаю т первые лирические 
признания влюбленных, их неж ную  робость и вооду
шевление. Но вот на страстный призыв скрипки  зву
чит мужественный голос виолончели. Оба голоса спле
таются в бесподобной песне торжествую щ ей любви, 
движения красивых тел сливаются с м узы кой, открывая 
в пластике душевный порыв.

Второе действие украш аю т танцы лебедей. Льются 
мелодии вальсов, круж атся по сцене двадцать краси
вых девуш ек в белых ю бочках-пачках и розовы х пуан
тах. А  сердце начинает замирать от радостного пред
чувствия, от того, что начнется трогательная и простая, 
грациозная и ритмическая игривая м узы ка  поэтического 
«Танца маленьких лебедей». Вот они —  четыре малыш
ки д руж н о  взялись за руки  и ж дут взмаха дириж ерской  
палочки. У них все одинаково и одновременны  каж дое  
па, кажды й поворот головы. Все это знаком о  с детст
ва, но неизменно волнует до слез.

М но го  радости доставили танцы в третьем действии. 
Патетический и бойко-ж изнерадостны й венгерский чар

даш, испанский в характере болеро со звонким  щел
каньем кастаньет, итальянская праздничная тарантел
ла, польская горделивая м азурка  с воинстветтными при
топываниями, звоном  ш пор да развевающ имися плаща
ми из синего бархата на голубом  атласе.

Драма разыгралась в четвертом действии, в па-де-де 
принца Зигф рида и Одиллии— черного лебедя. Ж ен
щ ина-оборотень, властная и коварная, головокруж итель
ным фуэте и пируэтами разжигает чувствительность 
Зигф рида, очаровывая его, выдавая себя за Одетту...
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ПРЕМЬЕРА«Лебединое
озеро»— 
в Красноярском 
оперном
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в испытаниях родилась реш имость ю нош и бороться 
за возлю бленную , соединиться с ней наперекор  не
преодолим ы м  преградам. Перебиты крылья у фили
на, исчезает разоблаченная Одиллия. Чары колдуна 
побеждены  лю бовью  героев.

Заключительные такты м узы ки звучат гимном  любви 
наперекор м раку смерти. И мы, вся тысяча зрителей, 
радуемся этой победе и тому, что были соучастниками 
красивой сказки , увидели на сцене олицетворение 
светлых, прекрасны х сторон человеческой души, уви
дели человека-героя, ры царски самоотверженного, 
страстно влю бленного, о ко то р о м  тоскует мое поколе
ние.

Самую романтическую  и лирическую  героиню  ба
летных спектаклей О детту-О диллию  танцевала наша 
красноярская балерина артистка Л. Б. Сычева. Слав
ного рыцаря принца Зигф рида —  А. Э. Куимов —  то
ж е  наш, и веселый шут —  артист С. А. Быков, и злой 
гений —  артист С. П. Петров, и все артисты балета, и 
балетмейстер Н. С. М аркорьянц, и дириж ер  оркестра 
И. Л. Ш евчук, и худож ни к Н. И. Котов —  все они —  
артисты нашего государтвенного театра оперы и бале
та. О ткры тие первого  сезона состоялось 20-го декабря.

Спасибо за премьеру. Будем ждать очередны х спек
таклей, желанных и радостных встреч с прекрасным.

М . М УРАХОВСКАЯ, 
проф ессор, наш внешт. ко р р .

П ервокурсник автодорож но
го  факультета Петр Савченко 
играет в вокально-инстру
ментальном ансамбле, учится 
на отделении руководителей 
художественной самодеятель
ности Ф О П .

Ф ото  Е. Ванслааа.

Встреча с философами
Существует ли антимир? Какими будут люди в 2000-м 

и 3000-м годах и каким и будут отношения м еж ду ни
ми? Что делать, если не понимаешь философию? О ки 
бернетике, о проблемах охраны окруж аю щ ей природы , 
о любви, о древнегреческой философии и о м ногом  
д ругом  шел разговор  на вечере вопросов и ответов 
в общ ежитии №  3.

Эта встреча запомнится. Яркие, полные ответы дава
ли на все наши вопросы гости вечера —  преподавате
ли каф едры философии В. Н. Лавриненко, Л. А. Торун- 
цова, В. Ф . Захаров, В. И. Роговая, В. С. Болотин и 
Т. Е. Сафронова. Студенты очень благодарны всем им 
за искренность, за добры й ум.

Г. ДЕНИСЕНКО, 
студентка С Ф , член студеовета.

Вольтер писал: «Знать м ного  язь:ков —  значит иметь 
м ного  клю чей к  одном у замку». Студенты —  члены 
клуба интернациональной друж бы  свое увлечение объя
сняю т тем, что хотят хорош о понимать мир, народы, 
современны е проблемы , перенимать лучшее у других.

Нынче в КИ Де работает штаб, а секции —  «Странове
дение», «Интернациональная солидарность с м оло
д еж ью  мира», «Переписки», «Искусство —  оруж и е  в 
борьбе за мир» и «Спорт за рубеж ом » —  возглавляют 
студенты. Планы у них интересные, все члены штаба 
взялись за дело увлеченно. П одготовлено заседание, 
посвящ енное новогодним  традициям  народов мира, 
мы назвали его  «Новогодний огонек». ’

В дальнейш ем КИ Д  планируе"т провести заседания: 
«С Ш А : вчера и сегодня», «Впечатления о зарубежны х 
поездках», «Направления в современной музыке»...

Наш К И Д  очень молод. Еще м ного  вопросов пред
стоит решить ребятам, но это их не смущает, они 
м ного  работают и, конечно же, шутят. Всем знакомы 
английские стихи для детей в переводе С. М арш ака 
«Вот дом , которы й построил Д ж е к» . В подражание им 
«кидовцы» придумали ш утку-считалку, которая начина
ется словами: «Вот КИ Д , которы й построили мы». За
канчивается она так:

ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНОЕ ВОСПИТАНИЕ

К И Д ,  который 
строим мы
А это —  каф едра язы ков иностранных,
Которая требует растущих знаний.
Которы е сразу видны по оценкам.
Которы е ставят в зачетку студентам.
Которы е входят в секции сведущих.
Которы ми правят наши заведую щ ие.
Которы е в пятницу сходятся в штаб.
Которы й работать очень рад,
В КИДе, которы й построили мы.

На заседания КИ Да м ож ет приходить лю бой сту
дент. Приглаш аем вас в наш клуб.

О. МИЛЛЕР, 
Т. КУЗНЕЦОВА, 

преподаватели каф едры английского языка.

Зима в С туденческом  городке . Ф ото  студента Сергея Ж УК.

«И В СЕ-ТА К И  О НА  
ВЕРТИТСЯ...»

Встречу ком анд КВН теплоэнергетического и архитек
турно-строительного факультетов точно оценила сту
дентка ТЭФ Тамара Ш имаиович: «Борьба проходила в 
остростуденческом  духе». Кажды й остроумны й ответ, 
шутка встречались д руж н ы м  смехом. О собы м  успехом 
пользовались ко нкур сы  молоды х изобретателей (изоб
ретите то, чего вам явно не хватает), молодых поэтов, 
интерпретации на различные темы. Всем понравились 
обаятельные капитаны ком анд  Эдуард Горб и Михаил 
М еркулов.

Не случайно оценки выступлений ком анд вызывали 
разногласия у судей; трудно оценивать одинаково ин
тересные, артистично исполненные сценки. К аж дом у хо
чется победить, но всегда ко го -то  ж дет успех, ко го-то  
—  неудача.

Итак, КВН на тему «И все-таки она вертится...» с не
больш ой разницей в очках выиграла команда тепло
энергетического факультета. Кстати сказать, и болель
щ ики этой ком анды  как болельщ ики явно превосходи
ли болельщ иков своих соперников. Команда ТЭФ во
шла в тройку самых веселых и самых находчивых 
ком анд института, которы е встретятся в канун Нового 
года.

Н. ДАН И ЛО ВА,
слушательница отделения журналистики Ф О П .

jLftMXobu/ne на новогодний Sou!
«Хандру и плохое настрое

ние сдавай в гардероб на 
хранение!» —  эта и другие  по
добные надписи встретят вас в 
фойе второго этажа на празд
ничном новогоднем  балу, к о 
торый состоится вечером  29 
декабря в актовом  зале ко р 
пуса «Г». Приш едших на бал 
встретят Д ед  М ор о з  и Снегу
рочка, персонажи из русских 
народных сказок. Ученый кот 
предложит всем ответить на ряд 
вопросов, удачные ответы на 
которы е м огут принести вам

приз. А  в кафе «У Солохи» вы 
сможете встретиться с госте
приимной ведьмой Солохой и 
узнать о своем будущ ем  (но 
отнюдь не связанном с пред
стоящей сессией). Вас ж дут 
игры, аттракционы, викторины 
и, если вы окажетесь удачли
вее всех, то, возм ожно, и шам
панское. Праздничные вечера 
состоятся также во всех общ е
житиях С туденческого гор о д 
ка.

Я. АЙЗЕНБЕРГ, 
художественный р уко во д и 
тель института.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ: 660074, г. Красноярск, ул. Киренского , 26, ко р пус  «Г», 
ком н. 302 и 304, тел. 5-96-11-65 и 5-96-17-34.
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